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OGGETTO: Interrogazione del consigliere del Gruppo Partito Democratico Gabriella Piccinni su 
interventi nella sala di palazzo Patrizi in vista delle Celebrazioni per il Cinqucentenario 
dell’Accademia Senese degli Intronati (1525-2025). 

 -_- 
 

Il Consigliere del Gruppo Partito Democratico Gabriella Piccinni ha presentato la seguente 
interrogazione che integralmente si trascrive: 
 
“” 
 

PREMESSO  
 

 • che una delle accademie più antiche d’Italia, l’Accademia Senese degli Intronati, celebra 
nel 2025 il mezzo millennio dalla propria fondazione; 
  • che si tratta della prima al mondo fra le accademie ancora in attività a essersi data propri 
statuti (ms. Y.I.1 della Biblioteca Comunale degli Intronati) e aver formalizzato l’impresa, cioè 
l’insegna con la zucca e il motto Meliora latent; 
  • che, sotto l'alto patronato del Presidente della Repubblica, per celebrare degnamente il 
cinquecentesimo anno di vita l’Accademia ha messo in cantiere una serie di iniziative elaborate da 
un Comitato scientifico composto da studiosi di grande rilievo; 
  • che l’apertura delle celebrazioni avverrà il 28 marzo 2025 con un incontro internazionale 
dal titolo Accademie oggi: residui del passato o attuali motori di ricerca? • che le iniziative previste 
nel corso dell’intero anno si svolgeranno in prevalenza nella sala conferenze di Palazzo Patrizi. 
 
 Considerato  
 
 • che le pareti della sala necessitano di un intervento modesto ma urgente nei punti in cui si 
sono verificate delle infiltrazioni di acqua (foto 1); 
  • che si tratta della prima accademia ad aver adottato per gli accademici nomi ironici 
allusivi alla attività o al carattere o all’aspetto fisico dell’accademico che dalla fine del XVII furono 
riportati in tre grandi tabelloni; 
  • che questi tabelloni, oggi collocati in vari ambienti del piano nobile del palazzo (nel 
vestibolo dell’Ufficio Tecnico, nella sezione Unesco, nella segreteria dell’Accademia) hanno 
bisogno di essere ripuliti e consolidati (foto 2-4); 
  • che sarebbe opportuno che i tabelloni venissero collocati nelle pareti della stessa sala a 
completamento filologico dell’arredo. 
 
 Si interroga la sindaca e la giunta per conoscere  
 • se abbia previsto di intervenire sulle pareti decorate della sala conferenze di Palazzo 
Patrizi; 
  • se abbia previsto il consolidamento e la ripulitura dei tabelloni; 
  • se prima dell’apertura delle celebrazioni preveda almeno la loro collocazione nella sala. 
 
 
  

 

Siena, 07/01/2025 

 

        F.to.   PICCINNI Gabriella 
   


